

REDACCIÓN
Calle de San Bartolomé, núm.º 32.

Teléfono n.º 6.

Precios de Abono
Plaz.

UN MES: EN ESPAÑA : : 1'25
EXTRANJERO : : 2'25

Los manuscritos no publicados
no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

EDICIÓN DE LA NOCHE

ADMINISTRACIÓN
Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA.

Anuncios, Reclamos y Comunicados

CENTRO DE ANUNCIOS

Plaza de Santa Eulalia, número 10

Número suelto : : 5 cénts.
Id. atrasado : : 10

Las elecciones de mañana

Nuestros candidatos

Llegada la víspera de la contienda electoral que desde hace quince días tiene en constante agitación al mundo político en esta isla, hemos considerado oportuno presentar á nuestros lectores los retratos de los siete candidatos que se disputan el triunfo, acompañados de una brevísima noticia biográfica de cada uno de ellos

Ajenos á esta lucha, figuramos en ella como meros espectadores, lo cual nos permite observar y juzgar desapasionadamente todas sus peripecias; y no podemos menos de juzgarla severamente al considerar que lejos de haber adelantado un gran trecho en el sentido de la perfección, depurando los procedimientos electorales de una parte de los muchos vicios y corrupciones de que adolecen, hemos retrocedido, extremando más, si cabe, la perversión de nuestras costumbres políticas, como si tuviéramos empeño singular en dar la razón á los que sostienen que nos falta cultura y preparación para el ejercicio del sistema representativo.

Gran desencanto habrán experimentado aun los menos optimistas, que fiados en los buenos propósitos solemnemente manifestados por el actual ministro de la Gobernación, concibieron la halagadora esperanza de que los directores de la política local habían de rectificar su conducta en esta elección, y plantar siquiera los primeros jalones para marcar la senda de nuestra regeneración.

Como siempre, y tal vez más que en las anteriores, la presente lucha, en vez de serlo de ideas, lo está siendo de bajas pasiones y de rencillas personales; en vez de empeñarse noblemente en campo abierto y á la luz del sol, queda convertida en repugnante guerra de emboscadas, en la cual los contendientes fian el éxito á la astucia y á la sorpresa y no á la fuerza de sus convicciones políticas y de su prestigio personal en que deberían apoyarse.

Los organismos directores de los partidos en vez de recomendar y dar su apoyo exclusivamente á sus propios candidatos, se prestan á toda clase de combinaciones no sólo con otros elementos afines, sino también con los más opuestos en ideas y principios, sacrificando la disciplina á la venganza de ofensas personales más ó menos positivas.

Los políticos influyentes, en vez de emplear su influencia en recomendar á los electores una candidatura determinada, prefieren como más cómodo y económico el sistema de prescindir de la votación repartiendo el censo entre los candidatos predilectos. En los pueblos la palabra *compendia* suena en todos los labios y á conseguirla tienden todos los esfuerzos. En vez de interesar en la lucha al cuerpo electoral y procurar que tome parte en ella esa masa que llamamos neutra, se procura, más y más cada vez, mantenerla apartada de ella, á fin de que no sirva de estorbo para la realización del consabido reparto.

Y la masa neutra, como si no tuviera conciencia de sus deberes y de su fuerza, ni se diera cuenta del peligro que la amenaza, persiste en su retraimiento.

Planteadas en esta forma la lucha, y siendo tan múltiples y varios los estímulos que mueven á los combatientes, es muy difícil aventurar juicios respecto del resultado. Mañana sabremos quienes han llevado en ella la mejor parte; pero seguiremos ignorando si en Mallorca cuentan con mayoría los conservadores, los mauristas, los liberales ó los republicanos. Los candidatos que consigán el acta, no

sabrán, ni les importará gran cosa saberlo, si realmente llevan la representación de sus electores.



D. Antonio Maura Muntaner

No hace falta presentar al Sr. Maura, ya que su nombre, universalmente conocido en Mallorca, lo es también, desde hace mucho tiempo en la nación entera y en el extranjero.

Hijo de una honrada familia de industriales de esta capital, desde muy joven se dirigió á Madrid, buscando campo más vasto que el que su país natal podía ofrecerle para desenvolverse en él sus facultades.

Casado con una hermana de D. Germán Gamazo y presentado por éste en el mundo político, en poco tiempo, con su talento indiscutible, su seriedad y sus dotes de orador de primera fuerza supo conquistar en el puesto preeminente.

La muerte de su cuñado lo dejó al frente de un nutrido é importante grupo que pesó bastante en la política nacional para que el Sr. Silvela, al formar el actual gabinete, considerase necesario su concurso y confiara á su jefe la cartera más importante.

Es el Sr. Maura una de las glorias más legítimas de Mallorca á la que constantemente ha representado en el Congreso desde los albores de su vida política.



D. Guillermo Moragues y Bibiloni

Estuvo afiliado al partido conservador, al cual sirvió lealmente, hasta la muerte de D. Antonio Cánovas del Castillo.

Durante su larga vida política ha desempeñado acertadamente importantes cargos públicos; y su nombre va unido á los ferrocarriles de Mallorca, una de las empresas más importantes de la isla, que dirige desde hace veinticinco años.

Después de la muerte del Sr. Cánovas, formó en esta isla el grupo weyerista del cual fué jefe; y cuando el ilustre general mallorquín aceptó la jefatura del señor Sagasta y fué nombrado ministro de la Guerra, ingresó con él en el partido fusionista, por el cual fué elegido diputado á cortes por esta isla en las últimas elecciones.

Algo distanciado del organismo director del partido liberal de esta provincia, presenta, en la actual contienda electoral, su candidatura como liberal independiente.

D. Fernando Truyols y Despuig

Hijo de los marqueses de la Torre, no había tomado parte activa en la política

hasta que recientemente se afilió al partido maurista, y apoyado por el mismo, aspira á un acta de diputado.

Habiendo heredado una parte considerable de la cuantiosa fortuna de los condes de Peralada, la emplea con mano pródiga en proteger y fomentar toda empresa que tienda al progreso moral y material de Mallorca; debiéndose á él principalmente que haya sido posible la realización del pensamiento de construir el Gran Hotel una de las obras más importantes á que se ha dado cima modernamente en esta capital.

No publicamos su retrato no por haberlo podido facilitar el interesado, lo cual de veras sentimos.



D. Juan Oliver y Castañer

Aunque republicano de toda la vida, ha pasado la mayor parte de ella, el señor Oliver apartado de la lucha candente de los partidos, consagrado exclusivamente á la dirección del grandioso é importante establecimiento de fundición y talleres de construcción de calderería y maquinaria que con su inteligente y perseverante labor, ha logrado colocar á tal altura que constituye honroso timbre de gloria para la industria mallorquina y puede ser comparado sin desventaja con los mejores en su clase existentes en España.

Favorecido con el primer premio de la lotería extraordinaria de diciembre próximo pasado, ha desdenado los encantos de la vida tranquila y opulenta con que este golpe de suerte le brindaba, prefiriendo emplear los grandes recursos de que dispone en dar mayor desarrollo á su industria y contribuir á la creación de otras nuevas.

Hace apenas dos años que nació á la vida pública, siendo elegido concejal; y hoy el partido republicano de Mallorca lo presenta candidato para diputado á cortes.



Excmo. Sr. D. José Cotoner Allendesalazar, Conde de Sallent

Hijo del ilustre general Cotoner y, desde joven enlazado por los vínculos del matrimonio con una distinguida dama de la corte, lleva desde hace muchos años la representación en el Congreso de Mallorca su país natal, habiendo militado constantemente, durante su ya larga vida política en el partido conservador.

Cediendo á los naturales impulsos de su carácter bondadoso y servicial y aprovechando la influencia que siempre ha te-

nido en su partido y sus muchas y buenas relaciones en la corte, ha prestado grandes servicios á su país y á sus amigos, así políticos como particulares,



D. Alejandro Roselló Pastors

Distinguido abogado y notario, consecuente democrata, hoy jefe en esta provincia del partido liberal por el que fué elegido diputado á cortes y representó esta isla en la pasada legislatura, ha desempeñado con acierto los cargos de presidente y otros importantes en la Diputación provincial y en el Ayuntamiento de Palma, dejando en todos ellos marcada la huella de su paso con alguna reforma útil é importante.

La enseñanza y la beneficencia tienen también mucho que agradecer al señor Roselló, cuya actividad no se circunscribió á los estrechos límites que el campo oficial le ofreciera y se ocupó también en promover y fomentar empresas particulares como la Institución Libre de Enseñanza y la Sociedad Protectora de la Infancia.

Dotado de clara inteligencia y de fácil y elocuente palabra, íntegro y laborioso, ha luchado briosamente contra las dificultades de la vida; y á su solo esfuerzo, estimulado por su poderosa voluntad, debe la envidiable posición política y social que ha alcanzado.



Excmo. Sr. D. Luis San Simón, Conde de San Simón

Es muy joven, descendiente por línea materna de una ilustre familia mallorquina, figura en política desde hace pocos años, sin embargo de lo cual es ya ventajosamente conocido, habiendo representado esta isla en ambas cámaras, y desempeñado cargos de mucha importancia en los cuales ha demostrado excepcionales aptitudes, pudiendo citarse entre dichos cargos el gobierno civil de Valencia que ejerció durante la última dominación conservadora y el de Director General de Establecimientos Penales para el que fué nombrado recientemente y está desempeñando en la actualidad.

Desde los principios de su carrera política figuró en el grupo silvelista y goza de la confianza y estima del actual jefe del partido conservador.

ACTUALIDAD

Congreso Médico

Inauguración del Congreso Internacional de Medicina.—El Estado.

Hermosa, bajo todos los puntos de vista, ha resultado la solemnidad inaugural del XIV Congreso Internacional de Medicina.

La amplia sala del teatro Real, en cuya platea estaban de pie cuantas personas cabían en ella, tenía elevado el pavimento al nivel del escenario, por medio de un tablado.

En todas las localidades veíase público, gran parte del cual ocupaba su sitio mucho antes de la hora señalada.

El escenario, cerrado con tapices admirables cedidos por la casa real de la colección de La Conquista de Túnez, estaba convertido en estrado para la presidencia, y alrededor la mesa con el Gobierno.

En las rojas butacas del coliseo allí colocadas estaban los delegados de varios países asistentes al Congreso, de uniforme, ea traje académico ó de frac.

En la mesa presidencial sentóse el jefe del Gobierno y los ministros de la Gobernación, Estado é Instrucción pública, todos de uniforme, con bandas y cruces; el Obispo de Madrid-Alcalá, y los doctores Brouardel, Cortejarena, Cornil y Larra.

Llegada de los Reyes

A las tres la aglomeración era tan grande como consentía la capacidad del local, hasta tal punto, que dentro los concurrentes se vieron obligados á reducir todo lo posible el espacio que ocupaban, y fuera, en la calle, numeroso grupo de congresistas no podían entrar.

En aquel momento desembocó por la calle de Carlos III el séquito real.

El Rey y la Reina madre fueron saludados por el gentío que se agolpaba á las puertas del coliseo, y poco después hacían su aparición en el proscenio á los acordes de la Marcha Real.

Produjose entre la internacional concurrencia el natural movimiento de curiosidad, y mientras el Rey dirigía al público sus saludos, el concurso, de pie, aplaudía con entusiasmo al joven monarca, las señoras agitaban sus pañuelos y los congresistas sus sombreros y birretes académicos.

Se abre la sesión

El señor Silvela abrió la sesión é hizo silencio en el acto, cosa notable si se tiene en cuenta la enorme afluencia de público y la incomodidad que había de resultar.

En una mesa situada á la izquierda del escenario, frente por frente del proscenio, estaban los doctores Calleja y Fernández Caro, y junto á ellos un puesto vacante para el delegado extranjero.

El discurso del señor Calleja

En primer término, el decano de la Facultad de Medicina, doctor Calleja, leyó el discurso de apertura del Congreso que presidía, en el que después de un sentido saludo al Rey, expuso en un rápido examen las conquistas de la moderna ciencia de curar, y envió un abrazo á todos los hombres de saber que las naciones han enviado al Congreso.

Grandes aplausos acogieron el trabajo del doctor Calleja.

Después el doctor Fernández Caro hizo un interesante resumen de los datos y cifras de los trabajos de organización del Congreso, algunas de las cuales son dignas de ser conocidas.

Los delegados extranjeros

Terminada la reseña del doctor Fernández Caro, comenzaron á desfilar los delegados extranjeros por la tribuna.

Todos han sido objetos de ovaciones al presentarse y al terminar sus peroraciones.

Todos han sido breves y han usado casi todos el idioma francés, excepción del de la Gran Bretaña, que ha hablado en su idioma nativo, y los representantes de las repúblicas americanas que han hablado el español.

También habló el representante de Suecia, siendo aplaudido y expresándose en español.

Habló después el representante japonés, el cual lo hizo en alemán.

A continuación saludó á los congresistas en nombre de Inglaterra el doctor Perrys, el cual fué objeto de generales simpatías por parte de todos los congresistas.

Sentóse el doctor Perrys en la tribuna

PRIMERA COMUNIÓN

DEVOCIONARIOS A 0'50, 1, 2, 3, 4, 5 Y 6 PESETAS. CLASE ESPECIAL PARA REGALO DE PRIMERA COMUNIÓN.
ESTAMPAS, SORPRESAS, ESTUCHES DE MATEMÁTICAS, CAJAS PINTURAS, Y OTROS OBJETOS. Librería de J. Tous.

Viuda de E. Banqué

MÁQUINAS PARA COSER

Wertheim, Pfaff y Kayser

Desde 2'50 pesetas semanales

MÁQUINAS CALCETA, CLAES ET J. LENTJE

Colón 34 - Palma

PIANOS

DE LAS MEJORES FABRICAS DEL MUNDO

Casa Manasero y Compañía, Unión, 61, frente la P. del Mercado
Se alquilan nuevos y usados a precios baratísimos.

No confundir esta casa.—Unión, 61, frente al Mercado

CERVEVISINA FITA

Levadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas en los hospitales de Barcelona para curar la viruela, forunculosis, sarampión, erisipela, escarlatina, etc. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

El mejor Remedio para los Resfriados, Tos, Catarro, Asma, etc., son las

donde debía pronunciar su discurso de salud, vistiendo la toga de la Facultad de Medicina inglesa, color carmesí.

Al saludar al Congreso Internacional de Medicina lo hizo también en nombre de sus colegas.

La tribuna donde se sentaban éstos (sus colegas), que eran numerosos, presentaba un hermoso aspecto por el color de sus togas.

Después de hablar dicho señor, tomó asiento en la tribuna donde se pronunciaban los discursos el representante de Italia, signore Maragliano.

Fue saludado con atronadores aplausos y pronunció su discurso en italiano, cuyos conceptos son los siguientes:

«Al venir a España a representar la nación italiana, el Gobierno de mi país y mis colegas en general recomendaronme os trajera el más cordial saludo, especialmente para vuestro Rey, con afecto fraternal.

«Al recordar vuestra historia, dijo, vemos con inmensa alegría aquella etapa en que fuimos todos unos y en que la dominación española se extendió hasta nuestra querida Italia.

Vosotros no podéis olvidar la influencia que tuvisteis en el mundo, tanto en el campo de las armas como en el de la ciencia, y si vuestro presente no responde a vuestro pasado, podéis confiar en vuestro porvenir, que será de triunfo.

Aquí os entrego, pues, el saludo que el Rey, mi Gobierno y mis colegas en general mandan a vuestro Rey, vuestro Gobierno y a vosotros.»

Al acabar estas palabras fue aplaudido, oyéndose entonces gritos de ¡Viva el Rey! ¡Viva España!

Después hablaron los representantes de Noruega, Uruguay, Portugal, Alemania, República Argentina, Austria y Francia.

Habló en nombre de Francia el doctor Buardes, quien se expresó en términos altamente encomiásticos para España y para el Congreso Internacional que se celebra.

Por último subió a la tribuna el señor Silveira, que fue recibido con grandes aplausos, pronunciando un discurso cuyos conceptos son los siguientes:

Señores congresistas:
Al venir a honrar con vuestra presencia este Congreso representando a vuestras respectivas naciones, el Rey y el Gobierno de España han recibido con gran afecto el saludo de los delegados de todos los países.

Al recibir el encargo de S. M. de pronunciar un discurso para daros las gracias por vuestra presencia en el Congreso internacional que se celebra, no puedo menos de deciros que España entera se considera honrada al haberos recibido en su seno y un sentimiento de gratitud y alegría al recibir la visita de los sabios de todas las naciones es lo que ha experimentado.

Vosotros, los sabios, aquí reunidos, no sois para nosotros huérfanos, sino amigos, porque vuestros trabajos han sido alimento de nuestros estudiantes, estímulo para nuestros hombres de ciencia y alivio para nuestros dolores y enfermedades, porque vuestra ciencia es más esencial que todas las demás, porque sois un poderoso auxiliar para todas las demás ciencias y espe-

cialmente para la jurídica, ya que vosotros ayudáis a la justicia en sus funciones.

¿Qué juez ni qué magistrado podría juzgar sin vuestro auxilio?

Vuestra ciencia ha podido separar al criminal del loco, a los cuales la justicia no podría distinguir.

Vosotros, pues, al venir aquí a reuniros para trabajar por la ciencia, la más alta y la más digna de todas, habéis manifestado con ello una gran simpatía a España, que jamás podrá ser olvidada por los españoles.

El triunfo que para el cuerpo médico en general representa este Congreso Internacional de Medicina os dará a conocer la importancia que para vuestra ciencia tiene la celebración de actos como el presente. (Aplausos).

Además este Congreso internacional tiene la ventaja de que los sabios os reunáis, de que unos y otros todos os veáis, os conozcáis y os habléis.

La universalidad y variedad caracterizan a este Congreso: no puede menos, pues, de dar frutos que vosotros sabéis recoger y difundir después por todos los ámbitos del mundo.

Quiera Dios que estos trabajos puedan prolongarse por mucho tiempo para bien de la humanidad.

Después leyó un Mensaje declarando abierto el XIV Congreso Internacional de Medicina. (Ovación).

Salida del Rey

Al terminar el señor Silveira, levantóse el Rey, dando con esto fin al acto.

Los congresistas se pusieron en pie, despidiendo al Rey con grandes aplausos.

El monarca se mostraba muy afectado por las simpatías de que era objeto por parte de los congresistas.

El desfile

Con relativa lentitud fueron desfilando el Rey y las autoridades.

En la puerta del edificio donde se celebra el Congreso Internacional, se encontraba la escolta real y el cuerpo de alabarderos.

La música de alabarderos tocó la marcha real.

Seguían al Rey el cuarto militar y varios títulos y grandes de España.

Se dió por terminada la sesión después de pronunciar algunas frases con que dió las gracias el presidente doctor Cortezo.

CUENTOS DEL SABADO

Entre flores

I

—¿Vive aquí la señorita Dolor?

—Sí, señorita; pase usted.

Juana Lenoir exclamó al entrar en la habitación.

—¡Qué hermoso es esto!

La sala, llena de flores, formaba un raro contraste con la estrecha y oscura escalera.

—Cuando se vive en un quinto piso—dijo Matilde Dolor—hay derecho a tener una luz espléndida.

—¿Cuántas flores! repuso Juana.

—Es el trabajo de toda una semana.

Mañana mismo tengo que llevarlas a la tienda.

—Pues he hecho bien en venir hoy. Una miga mía me ha dado las señas de esta casa y me ha dicho que aquí encontraría muy barato lo que necesito para el día de mi boda.

Matilde Dolor, que era una solterona entrada ya en años, contemplaba con envidia a la hermosa Juana.

—Siéntese usted—dijo Matilde—y yo le iré enseñando lo mejor de mis trabajos.

Pero Juana no obedeció y se puso a recorrer la sala, examinando las flores que allí había, cuando de pronto vió bajo un globo de cristal una corona y un ramo, amarillentos, como cosa vieja e inservible.

—¿Fueron estos objetos para la boda de su madre?—preguntó Juana.

—No; para la mía. Pero no ha servido nunca.

Juana interrogó con la mirada a la soltera.

II

—La historia es muy sencilla y ni tiene nada de interesante. Usted es dichosa y tal vez no la comprendería.

Juana no se atrevió a insistir, lo cual no fué obstáculo para que Matilde prosiguiera en estos términos.

—No he sido nunca hermosa; sin embargo, tuve la audacia de creer que, como las demás mujeres, tenía yo derecho a la felicidad. Suponía, estúpida de mí, que a fuerza de abnegación y de cariño podría hacerme amar por mis prendas morales.

En aquella época pensaba en el día en que podría ponerme la corona de desposada, y me atreví a confeccionarla, así como el correspondiente ramo de flores. Ahí tiene usted mi obra. Cuando murieron mis ilusiones, la guardé como recuerdo de una muerta. Hubo, sin embargo, un momento en que creí que iba a ser dichosa.

Tenia yo por vecino un dependiente de comercio, al que encontraba con frecuencia en la escalera y con el que trabé franca y sincera amistad.

Creí que no me hallaba fea y que le merecía todo género de simpatías.

—Mi vecino cayó enfermo y le cuidé noche y día, sin hacer caso de lo que pudieran decir de mí las gentes.

Hablábame de sus planes para el porvenir y me decía que estaba resuelto a casarse.

Concebí grandes esperanzas y sospeché que iba a ser su esposa.

Cuando mi vecino estuvo curado vino a visitarme y me trajo su fotografía, colocada en un hermoso marco.

Al cabo de algunos días volvió a visitarme y al verme me dijo:

—Tengo que darle a usted una noticia muy importante.

El corazón me latía con extraordinaria violencia.

—No olvidaré jamás los cuidados y las atenciones que usted me ha prodigado y la quiero a usted como se quiere a una hermana. Por consiguiente, deseo que sea usted la primera en conocer la dicha que me espera. Voy a casarme dentro de pocos días con una joven a la que amo desde hace mucho tiempo.

Me quedé helada de espanto y caí en tierra sin sentido.

III

—Mi vecino no ha vuelto a verme, compadecido de mi desventura y comprendiendo que le amaba.

Al día siguiente se mudó de casa e ignoro lo que ha sido de él.

Francamente, no se por qué le cuento a usted esta historia, que nada tiene de particular.

Es posible que se ría usted de mí.

—¿Reírme de usted? Al contrario, la compadezco a usted y comprendo lo mucho que habrá sufrido.

—Pero nos hemos desviado mucho del objeto que la ha traído a usted a esta casa,—dijo Matilde.—¿Le gusta a usted esta corona?

—Sí, y ese ramo para la falda y ese otro para el pecho. Veamos cuánto vale todo eso.

Juana sacó de su cartera una tarjeta y se puso a escribir las cifras referentes a los precios que dictaba la florista.

De pronto, los ojos de Matilde se fijaron en la tarjeta, que la joven había dejado sobre una mesa. Y con temblorosos labios, la obrera leyó: «Juan Lenoir».

—Es el nombre de mi padre—exclamó Juana, sin notar la turbación que se reflejaba en el rostro de Matilde.

IV

Juana cogió la caja donde habían sido colocadas las flores, y entregó a Matilde el importe de la mercancía.

—No, no; no quiero nada—contestó la otra rechazando el dinero.

—Pero mujer...

—Le regalo a usted esas flores como recuerdo de la historia que le he referido.

—Quiera Dios que tengan mejor suerte que las que había yo destinado para mi boda!

—¡Pobre criatura!—pensó Juana hondamente conmovida.—Mi felicidad le hace daño...

Y no sabiendo cómo hacerse perdonar su ventura y cómo dar las gracias a la florista, exclamó en un arranque de entusiasmo:

—¡Déme usted un beso!

Y Matilde selló con sus labios aquel rostro radiante de amor y de alegría, sin que la joven sospechara lo que en aquel instante atormentaba el corazón de la infeliz obrera.

V

Cuando Matilde estuvo sola, sacó de un cajón una fotografía firmada por Juan Lenoir, y se echó a llorar como una niña.

MARÍA THIERY

Nuestra información

D. Nilo M. Fabra

El telégrafo nos comunica la triste noticia de haber fallecido ayer a las dos de la tarde, en Madrid, el Excmo. Sr. D. Nilo María Fabra.

Era el ilustre finado socio correspondiente de la Real Academia de la Lengua Española y caballero de la orden de Isabel la Católica; pero lo que principalmente le dió a conocer, haciendo su nombre popular, es el haber sido el fundador de la única agencia telegráfica internacional existente en España que lleva la razón *Agencia Fabra*, y tiene la representación de las importantes agencias extranjeras Havas y Rentez.

En el trato social era un cumplido caballero, bondadoso e inteligente.

Descanse en paz el ilustre difunto y reciba su distinguida y atribulada familia nuestro sentido pésame.

Asuntos municipales

Esta mañana se ha reunido la Comisión de obras presidida por el Sr. Mateu. Asistieron los Sres. Ferrer y Martorell.

Se da cuenta del acta de recepción provisional, certificación y liquidación de empedrados de parcelas ganadas por la vía pública a consecuencia de alineación en retirada y construcciones y reparación de otros empedrados.

Se aprueba proponer al Ayuntamiento su aprobación y se abone al contratista D. Nicolás Lliteras el saldo de 2, 438'20 pesetas a que asciende dicha liquidación.

Se conceden varios permisos para obras particulares de construcción, reforma y reparación.

Durante la próxima semana, estarán encargados de los servicios de inspección de Beneficencia y Sanidad D. Pedro Canet y de Obras D. Francisco Roca.

En Menorca no habrá lucha, puesto que se presenta sin oposición el candidato republicano D. Rafael Prieto y Caules.

La causa contra Rosa Jofre

El *Noticiero Universal*, en su edición de ayer dice lo siguiente:

«El jurado ha emitido veredicto de inoculabilidad en la causa seguida contra Rosa Jofre, por homicidio, y en consecuencia, el Tribunal de derecho dictó sentencia absolutoria.

El abogado de la procesada ha sido muy felicitado.»

Rosa Jofre, es natural de Mallorca, y tiene en ésta muchos parientes.

Estaba acusada del delito de homicidio en la persona de Francisco Solé.

El hecho ocurrió el 3 de Octubre de 1901, en el interior de la tienda de perfumería «Tout Paris» de Madrid. Según ha declarado la procesada, Solé y su marido eran muy amigos. Se conocieron viviendo el matrimonio en Barcelona, antes de ir a Madrid, y la amistad llegó a ser tan íntima, que Solé fué admitido como huésped en casa del matrimonio; pero aquel fué tan mal amigo de Gustavo Guingal, que allí mismo, bajo el techo amigo, se atrevió ya a hacer proposiciones amorosas a su mujer Rosita Jofre.

El día de autos hubo un altercado entre ambos y el marido recibió un palo del Solé, al ver lo cual, para defender la vida de su esposa, sacó un revolver y disparó. Solé, cayó mortalmente herido y después falleció en el hospital.

Movimiento obrero

En Mahón

Desde hace algún tiempo entre los obreros y patronos del gremio de zapateros de Mahón, no existe la armonía que debe reinar siempre entre principales y dependientes.

Dicho gremio sostuvo una huelga con varios fabricantes de calzado.

El *Bien Público*, del 21 del actual, escribe lo siguiente referente a otro asunto obrero:

«Deseando el fabricante de calzado de esta ciudad, D. Gabriel Coll Riudavets ponerse de acuerdo con sus operarios, respecto a los precios de la mano de obra de las diferentes clases de calzado que elabora, hizo saber a La Federación Obrera que deseaba avistarse con una comisión de su seno, juntamente con otra comisión de sus operarios, a fin de ponerse ambas partes al corriente con relación al indicado objeto. Ayer tarde de seis a ocho tuvo lugar la solicitada entrevista.

Expuso el Sr. Coll Riudavets el objeto de la reunión y sus buenos deseos que fueron bien aceptados, y sin ninguna dificultad se logró que ambas partes llegaran a convenirse en un todo, para la

mayor armonía de relaciones que debe existir entre patronos y obreros.»

El dique de Mahón

Continuando las pruebas preparatorias del dique flotante de aquel puerto, sabemos que han funcionado perfectamente bien, hallándose por lo tanto su condiciones aceptables para recibir y efectuar el levantamiento y limpia del buque que se le designe.

Nos es grato consignarlo así; pues solo falta para su recepción y funcionamiento general, que se orillen las divergencias que han precisado a suspender indefinidamente la fecha de las pruebas oficiales.

El tiempo

Continúa el tiempo anormal iniciado estos días pasados.

Ayer al anochecer empezó a relampaguear nublandose el horizonte.

Poco después de la media noche se desencadenó una verdadera tempestad de rayos, lluvia y granizo que por fortuna duró poco tiempo.

El día de hoy ha amanecido algo nublado continuando del mismo modo a la hora de cerrar la presente edición.

En la Audiencia

Esta mañana a las 10 y media, ha tenido lugar en juicio oral y público la vista de la causa instruida por el Juzgado de Instrucción de esta Capital contra José Coll Bota acusado de haber sustraído a José Sampol, dueño de una taberna de esta capital, un reloj de hierro y cadena del mismo metal.

Según consta en autos, el Ministerio Fiscal calificó provisionalmente el hecho relatado, como constitutivo de hurto y apreció la circunstancia agravante de reincidencia, con cuyas conclusiones provisionales se conformó la defensa y representación del procesado que hizo suyas aquellas conclusiones, considerando innecesaria la celebración del juicio oral, puesto que había conformidad, y las conclusiones eran mutuamente aceptadas.

El Magistrado Ponente manifestó que correspondiendo mayor pena al hecho anteriormente relatado, interesaba de la Sala la prosecución del juicio, lo cual esta estimó.

Hoy en el acto del juicio, habiéndose conformado el procesado con las conclusiones provisionales mutuamente aceptadas por el Fiscal y la defensa, pidió la palabra y manifestó que se oponía a la continuación del juicio oral, apoyando su pretensión en artículos de la ley que citó, y en algunas sentencias del Tribunal Supremo, a pesar de lo cual la Sala desestimó su pretensión acordando, continuar el juicio, por lo cual la defensa pidió se consignase en acta su protesta para efectos de casación ante el Tribunal Supremo.

Ha comparecido el procesado quien ha confesado el delito con cuya confesión se ha renunciado por el Fiscal, la prueba testifical, no oponiendo nada la defensa.

El Fiscal pues modificó sus conclusiones, apreciando un delito calificado de hurto y pidió para el procesado la pena de 2 años y 4 meses de arresto provisional y demás accesorias.

La defensa apoyó su informe en las manifestaciones expuestas y sosteniendo que la ley previene el caso de autos y que según doctrina del Tribunal Supremo siempre que sobrevenga error, haya dudas, o deficiencias estas no se han de interpretar contra el reo ó procesado, sino que por no hacer más aflictiva la situación de aquel ha de ser a su favor.

El Tribunal, declaró el juicio concluso para sentencia.

El Ministerio Público estuvo representado por D. Monserrate García y la defensa por el letrado D. Baltasar Valentí.

Vista para pasado mañana

El lunes próximo 27 del actual a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Lorenzo Oliver Burguera, Pedro Oliver Expósito y Miguel Crespi Servera acusados del delito de lesiones a varios empleados del resguardo de consumos.

El Ministerio Público, representado por el Teniente Fiscal Sr. García sostendrá la acusación y el letrado Sr. Planas defenderá a los procesados.

Inscripciones

En los Distritos Municipales

Defunciones:
Día 24.—Antonio Fiol Riera, casado, 55 años, Hospital; Gabriel Sabater Tomás, casado, 80 años, Son Sardina; Luis Ballester Ballester, soltero, 22 años, Hospital Militar; Pedro Antonio Font, viudo, 78 años, Pino 12; Francisca Mayol Enseñat, soltera, 85 años, Hospital; Catalina Bibiloni Pou, 21 años, San Jordi.

Religiosas

Saportal
Para hoy.—San Marcos, evangelista.
Para mañana.—La Divina Pastora; Nuestra Señora del Buen Consejo y San Marcelino.

Cuarenta Horas
Mucha concurrencia asiste a las Cuarenta Horas que se están celebrando en las Capuchinas.

Mañana concluirá dicho jubileo.
A las seis exposición; a las diez misa mayor con sermón que dirá D. Bernardo Matas, Pbro.

Por la tarde, a las seis y media rosario, meditación, trisagio y reserva.

En San Antonio de Padua, mañana empezará otro jubileo dedicado a la Divina Pastora.

A las seis y media exposición; a las siete y media comunión general para los devotos y cofrades; a las diez misa mayor con sermón por el P. Calonge, escolapio.

Por la noche rosario y reserva.

En la Catedral
El martes día 28 el Ilmo. Sr. Obispo administrará el sacramento de la Confirmación en la Santa Iglesia Catedral.

En la Santa Eulalia
Mañana en esta iglesia se dedicará fiesta a San Francisco de Paula.

A las diez misa mayor con sermón por un P. filipense.

En la Misericordia
En este oratorio, mañana se celebrará fiesta a San Vicente de Paul que le dedican las Hijas de la Caridad.

A las diez será expuesto el Santísimo, acto seguido tercia y misa mayor con música y sermón por el P. Pedro Hospital, misionero.

Por la tarde, a las siete, trisagio cantado, Te Deum y reserva.

En San Jaime, mañana se celebrará fiesta en honor del Buen Pastor.

A las diez horas y misa mayor, con sermón por el P. Nicolás Reus.

Septenario
En el Socorro, mañana a las cuatro de la tarde empezará un septenario dedicado a la Virgen de los Dolores con sermón por el P. Serra, agustino.

En las Misiones
Se celebrará mañana fiesta a la Virgen de la Soledad.

A las diez misa mayor por las asiladas y sermón por el P. Miguel Rosselló.

Notas del Carnet

De viaje
En el vapor corrao Bellver, han llegado esta mañana de Barcelona, D.ª Bárbara Bauzá, D. Francisco Rosinol y señora, D. Pedro A. Mayol, D. Bartolomé Barceló, Doctor J. Woble, D. José Ferrer, don Andrés Barceló, D. José Moragues, D. José Segura, D. Pedro J. Tous, D. Bartolomé Amengual, D. Bartolomé Rubió, D. Miguel Pujadas, D. Jaime, Cassasnovas, don José Monjo, D. Lorenzo Moragues, don Eduardo Oliver, D. Juan Sureda, D. Antonio Bravo y Señora, D. Lorenzo Rosselló, D. Pedro Bovias, D. Blas Combal, don Bartolomé Suau, D.ª Margarita Bennasar, D. Antonio Pujol, D. Antonio Castellá, D. Antonio Llabrés, D. José Serrano y Señora, D. Antonio Sabas, D. Vicente Barceló, D. Gurmenseindo de Bouzá, don Celestino Piña, D. José Forteza, y D. Vicente Sagarre.

En el Bazaar han llegado de Valencia el Médico militar D. Fausto Dominguez acompañado de su esposa, D. Antonio y D. Juan Bernad, D. Casimiro Córd y don German Tovies y D. Emilio Bazniá.

En el Bastiás han venido de Argel Mr. Cenyel, D. Vicente Conte, D.ª Catalina Guard, Doña Juana Sitges, D. Antonio Riera, D. José Sagrao, D. Lorenzo Barceló, D. Jaime Ferrer, D. José Servera, D. Andrés Obrador, D. Antonio Nadal, D. Bartolomé Berga, D. Juan Salom, don Antonio Salom, D. Juan Mauresa, don José Lozano, D. Antonio Antich, D. José Bernal, D. Bartolomé Vicens, D. Juan Loredo, D. Juan Puig, D. Alfonso Sacal, D. José Bauzá, D. Miguel Lladó, D. Jaime Salvá, D. Rafael Clar, D. Pedro Salvá y D. Jaime Bosch.

Matrimonios
El Miércoles contrajo matrimonio don Damián Sansó Durán con doña Margarita Font y Solell.

Hoy lo ha efectuado D. Cosme Tomás Rosselló con doña Margarita Tomás Bestard.

Militares

Subinspector
Ha sido destinado el coronel de carabinieri D. Francisco Riera a la subinspección de Mallorca, Tarragona y Castellón.

Servicio de plaza
Para el día 26 de Abril de 1903:
Parada.—El Regimiento Infantería de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Comandante del mismo, D. Francisco Matheu.

Hospital y provisiones.—Unico Capitán de la Batería de Reserva.

Vigilancia.—Por la Plaza. El Regimiento Infantería de Baleares núm. 1.

Idem.—Por Santa Catalina. El mismo.

Destino
Ha sido destinado al Batallón de Artillería de Ceuta el comandante D. Eduardo de Tapia Ruano y Cisneros que se encontraba de excedente en estas Islas.

Fallecimiento
Ha fallecido repentinamente el teniente coronel de Infantería retirado D. Juan Villalonga Just.

Esta tarde, a las seis, con los honores de ordenanza ha sido conducido a su última morada.

Acompañaban al féretro comisiones de los cuerpos de la guarnición.

D. E. P.
Damos a su distinguida familia la expresión de nuestro sentido pésame.

Sucesos

Choque
Anoche a las ocho y media, frente al ex-oratorio de San Lázaro, carretera de Inca chocaron dos vehículos volcando los dos a consecuencia del choque.

Las personas que iban en los mismos no sufrieron contusión alguna, excepto un niño que sufrió una de leve en la cara.

Rateros
Han sido detenidos por la policía varios rateros que pululaban por esta ciudad y los cuales eran autores de unas cuantas fechorías que se habían cometido en esta ciudad.

Sustracción
En Alcudia, la guardia civil ha detenido a dos sujetos autores de la sustracción de una carretada de hierba.

Vuelco
Esta mañana en las inmediaciones del caserío de la Soledad ha volcado el vehículo en que iba el Médico D. Bartolomé Monserrat y un criado de éste, resultando dicho señor con ligeras contusiones en un hombro.

Marítimas
A las 6 y media de la mañana ha fondeado procedente de Barcelona el vapor correo Bellver, con 51 pasajeros, la correspondencia y carga general.

También el laud San Bernardo procedente de Cullera, con cargamento de ácido sulfúrico, yute, pasta de coco, loza, azulejos, arroz y harina.

A las primeras horas de la mañana de hoy ha llegado de Sevilla el bergantín goleta San Francisco, con efectos.

A las 10 y cuarto ha fondeado procedente de Ibiza y Valencia el vapor correo Balear.

A las 11 ha llegado procedente de la isla de su nombre el vaporcito correo Cabrera.

A las 11 y media ha fondeado procedente de Argel el vapor francés Bastiás con 34 pasajeros y un pico de carga consistente en 11 caballos, 5 yeguas, 1 mulo, 1 burro, 6 carneros, 5 balas de alpiste y una caja de vajilla.

Salidas
A las 5 de la tarde ha salido para Ibiza y Alicante el vapor correo Islaño.

A las 2 de la tarde ha salido para Marsella el vapor francés Bastiás.

Despachados
Por la Dirección de Sanidad han sido despachados los buques siguientes: Laud Joven Miguelito para Sóller.

Balandra Lorenza para Torre vieja, Id. Maria Luisa para Barcelona. Pailebot Apolonia para Barcelona.

Telegramas recibidos en la Comandancia de Marina:
Andraig 25 a las 9.

Cielo encapotado, ventolina de tierra y mar llana.

Alcudia 25 a las 9.
Viento, calma, mar llana, tiempo achubascado.

Otras noticias
En la semana próxima llegará a este puerto un bergantín goleta italiano que trae consignado a esta plaza su cargamento de madera.

Dicho buque salió hace 15 días de un puerto del Mar Báltico.

El jueves llegaron felizmente a Barcelona procedentes de Palma y Alcudia respectivamente la goleta Margarita y el pailebot San José.

Comerciales

Mercado
Aunque con desanimación, dado el tiempo y la época, se ha celebrado hoy mercado de ganado, granos y volateria, en la plaza de las Enramadas.

Los compradores han sido escasos y los géneros exquisitos a la venta tan poco han sido muchos.

Es muy difícil dar precios exactos puesto que estos oscilan a voluntad de compradores y mercaderes.

El ganado lanar se paga de 32 a 35 céntimos de peseta la tercia, peso bruto.

Los granos han obtenido los siguientes precios.

Trigos buena calidad a 16'75 ptas. la cuartera; habas a 17'75 hectólitro; avena blanca a 9 pesetas, negra a 11 pesetas, cebada a 13'50 y 14 pesetas; arroz 29'50

pesetas los 80 kilogramos; almendrán a 82'50 pesetas el quintal.

Valores locales

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Crédito Balear, Fomento Agrícola, Ferro-carriles de Mallorca, etc.

Valores públicos

Table with 2 columns: Item and Price. Includes 4 por 100 interior contado, 5 por 100 amortizable, Banco de España, etc.

Los teatros

LOCALES

LA MAZORCA ROJA.—Zarzuela en un acto y tres cuadros de Francisco Tristán y Larios, música del aplaudido maestro José Serrano, representada 180 veces en el teatro Apolo de Madrid.

Esta obra será estrenada hoy en Palma. El argumento de La mazorca roja es el siguiente:

En el primer cuadro la escena representa la cocina de un cortijo andaluz; en ella están Virgencita y Juan; éste galancha a aquella, Virgencita le desdena. Entran luego en escena el tío Pedro, Briján y Pepe; poco después Manuel, novio preferido de Virgencita. Manuel y Virgencita cantan un dueto airoso.

Los jornaleros hablan de sus desdichas Manuel y Briján han perdido sus tierras hipotecadas por D. Cristóbal, dueño del cortijo.

Aguardan para remedio de males al señorito Rafael, hijo de D. Cristóbal.

Varias frases pronunciadas por algunos obreros encienden los celos en Manuel.

Otros mozos pretenden relaciones con Virgencita.

Llega después el señorito Rafael apenas porque nadie acudió a recibirle en la estación; Virgencita le consuela recordándole los tiempos de su infancia; hacen memoria de una canción que cuando chicos cantaba la madre de Rafael. Al terminar se abrazan sorprendiéndose Manuel, sospechando traición en su novia.

El segundo cuadro se desarrolla junto a una puerta falsa del cortijo. Manuel canta sus tristezas; los mozos y mozas se burlan de él.

Sale Virgencita y explica a Manuel lo ocurrido diciéndole que el señorito pagará el débito, rescatará las tierras que fueron suyas y se las devolverá como regalo.

Manuel lejos de tranquilizarse, irritase más pensando que de ese modo tratan de comprarle su honra y robarle la muchacha.

La salida de Rafael interrumpe la escena y todos entran en el cortijo.

El tercer cuadro representa el patio del cortijo donde mozos y mozas efectúan la operación de deshojar las mazorcas de maíz. Al cantar dicen la costumbre de que el mozo que se encuentra la Mazorca roja tiene derecho de abrazar a la moza a quien quiera.

El agraciado es Rafael, y al hallar la mazorca, quiere abrazar a Virgencita.

Opónese Manuel tratando de agredir al señorito y a D. Cristóbal que se presenta en aquel instante, pero Rafael y Virgencita le tranquilizan; Rafael abraza a los dos enamorados, queda concertada la boda y termina la obra.

La Política

En Mallorca

Noticias que hemos recibido de Ibiza, nos dan cuenta de que la lucha electoral en aquella isla será encarnizada, como pocas veces se ha visto.

Luchan dos candidatos, el conservador D. Pedro Tur y el liberal D. Juan Román.

Con el objeto de evitar los atropellos y coacciones, el Sr. Gobernador ha delegado a D. Gabriel Más y Guasp, quien se encuentra actualmente en la vecina isla.

Sabemos que entre el Gobernador y el referido delegado, se han cruzado telegramas con motivo de la lucha de mañana.

VINOS DE JEREZ

Marqués de Misa
Representante: Vicente Pomar, La Providencia.

Sin embargo, dícese que se trabaja para que los señores Alcover y Socias queden cada cual en el puesto que les corresponde, añadiéndose que, en el caso de ir a una conciliación, se votaría para la presidencia a un conservador.

Las elecciones de mañana

Existe mucha efervescencia política con motivo de las elecciones que mañana se celebrarán.

En los círculos políticos hay mucha animación y en todas partes se nota inusitado entusiasmo.

Los candidatos que se presentan son los siguientes:
D. Antonio Maura, ministerial.

D. Fernando Truyols, id.
Conde de Sallent, id.

D. Alejandro Rosselló, liberal.
D. Guillermo Moragues, liberal independiente.

D. Juan Oliver (Maneu), republicano.
El distrito de Mallorca elige cinco diputados. Habrá, pues, dos candidatos derrotados.

Esta tarde el Sr. Alcalde pasa al Ayuntamiento con el objeto de ultimar los detalles referente a la presidencia de las mesas electorales.

Sabemos que algunos concejales presidirán las mesas.
Entre las que presidirán, figuran las de Son Serra, el síndico Sr. D. Gabriel Fuster y la de Capuchinos D. Antonio Rosselló y Gómez.

Los colegios electorales en Palma estarán situados en los siguientes puntos:
Sección 1.ª Casa Consistorial. Sala Capitular del Ayuntamiento.

2.ª San Nicolás. Calle Santa Cilia n.º 4, Tienda casa de Jaime Pou.

3.ª Santa Eulalia. Plaza de Santa Eulalia, Consejo de Agricultura.

4.ª Banco. Calle de San Bartolomé n.º 30.

5.ª Montesión. Instituto Balear.
6.ª Santa Fé. Plaza de Santa Fé n.º 3.

7.ª Consolación. Calle Samaritana, casa n.º, esquina Zavellá.

8.ª San Francisco. Escuela pública, Calle de Moyá.

9.ª Coll d'en Rebassa. Coll d'en Rebassa, Escuela pública de niños.

10.ª Molinar. Molinar, escuela de niños.

11.ª Soledad. Soledad, Escuela pública de niños.

12.ª Socorro. Plaza del Socorro número 9.

13.ª Mercadal. Calle Lonjeta, n.º 23, tienda de Jaime Martí.

14.ª San Antonio de Padua. Plaza de San Antonio n.º 6.

15.ª Sindicato. Calle Sindicato n.º 97 tienda de don Miguel Forteza.

16.ª Alfarería. Calle Alfarería n.º 3.

17.ª Hostalet. Escuela pública de niños. Hostalet.

18.ª Plaza Mayor. Casa Repeso, Plaza Mayor.

19.ª San Antonio de Viana. Patio de San Antonio de Viana.

20.ª Capuchinos. Edificio de Capuchinos.

21.ª Rambla. Calle Rambla número 42.

22.ª Lonja. Antiguo consulado.

23.ª San Pedro. Escuela pública, Calle de San Pedro.

24.ª Plaza de Santa Catalina. Calle de Salas n.º 38.

25.ª San Cayetano. Escuela pública, Calle del Estanco.

26.ª Concepción. Plaza de Cervera n.º 3.

27.ª Hospital. Hospital Civil.

28.ª San Magin. Casa de Socorro Calle de San Magin.

29.ª Plaza Navegación. Escuela pública, Plaza Navegación.

Ferro-carril de Alaró

El pago del dividendo a los accionistas, acordado por la Junta general, tendrá lugar todos los días de tres a cuatro de la tarde, en la casa sita en la calle del Sindicato número 123, piso 2.º

Palma 21 de Abril de 1903.—El Secretario, Guillermo Torres.

ALLENTE DE ORO

Molduras para cuadros
ESTAMPAS Y OLEOGRAFÍAS
GRAN BARATURA
25—BROSSA 25

A las señoras y señoritas

El lunes 27 del corriente llegarán a esta capital, procedente de París, hospedándose en el Hotel Continental, calle de San Miguel, las hermanas Llonch, modistas de sombreros, las cuales son portadoras de los últimos modelos, para las próximas estaciones de primavera y verano. Los modelos son desde 15 pesetas en adelante.

También se reforman toda clase de sombreros.

Gacetillas

Entre los estudiantes catalanistas de la universidad de Barcelona se ha iniciado la idea de dirigir un mensaje de felicitación a don Santiago Rusiñol, por su última obra teatral L'Heróe.

En la prensa de Barcelona encontramos las siguientes noticias referentes a los diestros Conejito y Padilla:
«Conejito» sigue lo mismo. Hoy a mediodía le ha curado el doctor Raventós, no encontrando variación en el estado del paciente.

Padilla se ha levantado ya esta mañana. La herida empieza a cicatrizar, presentando buen aspecto. Estado general, excelente.»

En la Secretaría de la escuela superior de Comercio de Barcelona desde el día 1.º del próximo mes de mayo, hasta el 15 del mismo y de diez a doce, estará abierta la matrícula para los alumnos de enseñanza no oficial que deseen examinarse de las asignaturas de Francés Inglés e Italiano y las correspondientes al Profesorado mercantil.

Ha llegado a Barcelona de paso para Mahón el príncipe D. Genaro de Borbón, con objeto de incorporarse como guardia marina en la dotación del acorazado Felayo.

Hemos recibido el núm. 84 del semanario Gente Vieja que se publica en Madrid.

Establecemos gustosos el cambio.

Ha fallecido en el Hospital Militar de esta plaza el marinero 2.º del escampavía San Mateo, Luis Ballester Ballester.

Hoy se ha celebrado el mercado de costumbre en la Plaza del mismo nombre.

En la Gaceta del día 21 se inserta el real decreto del 20, sobre provisión de piezas eclesiásticas; comprende veintinueve artículos, y en ellos se especifican, con mucha claridad, las condiciones, méritos y servicios que han de regular los ascensos, abriendo a todos los sacerdotes, hasta a los vicarios y coadjutores, las puertas de las catedrales y colegiatas.

Recomendamos al venerable clero la lectura de tan importante documento, que no copiamos por su mucha extensión.

Hoy por reinar mal tiempo los excedentes de cupo no han podido marchar a la Torre d'en Pau donde debían ejercitarse en el tiro del blanco.

Según dice El Correo de Ibiza se han registrado nuevos casos de viruela en aquella capital.

No habiéndose presentado a la revista que anualmente se celebra en esta Delegación de Hacienda los individuos de Clases pasivas se abre un nuevo plazo para que puedan presentarse, que expirará el 30 del actual.

El Ayuntamiento de Manacor ha declarado prófugos a los mozos Jaime Melis Gayá, Francisco Caldentey Barceló, Antonio Fullana Sansó, Antonio Miguel Valls, Gabriel Cabrer Juan, Pedro Galmés Fullana, Sebastián Rexah Caldentey, Bartolomé Brunet Roig, Antonio Servera Galmés, Guillermo Fullana Riera, Gabriel Valls Cortés, Sebastián Bonet Febrer, Jaime García Rosselló, Juan Riera Sansó, Guillermo Febrer Rosselló, Miguel Pareira Valens, Miguel Mora Caldentey y Miguel Nadal Galmés.

El Ayuntamiento de Sóller ha sometido a un información pública los proyectos de alineación de la calle denominada Gran Via y del camino vecinal denominado de la Torrentera.

La Guardia civil de Alcudia ha deteni-

